

Peace Brigades International

Guatemala



Contexte

En 1996, le gouvernement guatémaltèque et les guérillas ont signé un accord de paix après 36 ans de guerre civile. Le bilan est lourd : 200'000 personnes mortes, 45'000 disparues et plus d'un million de déplacées. Malgré l'accord de paix, la violence, la criminalité et les disparitions sont toujours à l'ordre du jour. Dans de nombreux cas, l'État est responsable de ces violations des droits humains.

L'État soutient d'importants projets économiques transnationaux exploitant ainsi les ressources naturelles dans les zones rurales du Guatemala. Les conséquences pour les communautés autochtones et paysannes, qui ne sont pas consultées lors des prises de décisions gouvernementales, sont dévastatrices : conflits sociaux, sols stériles, eaux polluées et un paysage dévasté. Les activistes territoriaux et environnementaux s'engagent à protéger le territoire et à faire respecter les droits humains. Au Guatemala, PBI accompagne principalement les organisations menacées de par leur engagement dans la protection et la défense de l'environnement et du territoire.

Thématiques principales

L'équipe de volontaires au Guatemala travaille sur les problématiques suivantes :

- Discriminations à l'encontre des femmes et des communautés autochtones et paysannes;
- Non-reconnaissance du droit à la terre;
- Criminalisation des défenseurs et défenseuses des droits humains, menaces et attaques à leur encontre;
- Impunité et accès à la justice, notamment dans le cadre de crimes de guerre;
- Opposition entre intérêts économiques et droits territoriaux et environnementaux.

Contact



Peace Brigades International
Rue du Valais 9
1202 Genève
+41 58 058 80 90
info@peacebrigades.ch

Peace Brigades International
Gutenbergstrasse 35
3011 Berne
+41 31 372 44 44
info@peacebrigades.ch